

BOLETÍN DE PRENSA 01

ORGANIZACIONES SOCIALES PIDEN RENUNCIA DEL MINISTRO DEL MINISTERIO DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA

Varias organizaciones sociales entre ellas la Unión de Organizaciones Sociales (UOS); la Confederación Nacional de Barrios (CONBADE); La Asociación Nacional de Entidades Técnicas para Construcción en Terreno Propio y Mejoramiento de Vivienda ANET-OVTP, solicitan al presidente Lenin Moreno pida la renuncia al ministro de Desarrollo Urbano y Vivienda, señor Xavier Torres y su equipo, la carta fue entregada al señor presidente el 29 de enero del presente año, la Unión de Organizaciones Sociales hizo este exhorto al señor Ministro en la movilización realizada el 18 de diciembre del 2018 y no descartan hacer una nueva movilización hasta lograr el **objetivo**.

Héctor Carrillo, presidente de la UOS manifiesta que se evidencia un claro desconocimiento del ministro y su equipo de trabajo del funcionamiento de las organizaciones sociales y barriales lo que ha provocado conflictos en los procesos de legalización y el registro de las directivas de los comités pro-mejoras, razón por la que se está ocasionando un grave perjuicio a las organizaciones por cuanto las mismas no están siendo legalizadas, ni direccionadas en forma adecuada para la solución de conflictos internos de acuerdo a lo establecido en el decreto 193 del 23 de octubre del 2017.

Carrillo también manifiesta que existe entre las negativas para el no registro de directivas una mala interpretación de la alternabilidad tanto de fondo como de forma, por otro lado basados en una mala interpretación de la libre asociación, los funcionarios del MIDUVI entregan personerías jurídicas dentro de territorios barriales previamente delimitados en la que ya existe un comité pro-mejoras con varios años de funcionamiento, esto genera un fraccionamiento en el control territorial, conflictos de liderazgo y retraso en las gestiones para el desarrollo de las comunidades urbanas y rurales; la falta de mecanismos claros y transparentes para resolver los conflictos de liderazgo provocan politización del conflicto y que este se resuelva políticamente y no desde los procedimientos internos de las propias organizaciones.

Carrillo –dice- que la demora en el registro de directivas electas de las organizaciones ocasiona la pérdida de las asignaciones presupuestarias anuales de los Gobiernos Autónomos Descentralizados, retraso en gestiones legales como firmas de acuerdos y convenios, cumplimiento de deberes y derechos, como declaraciones ante el SRI, retrasos en las gestiones de escrituración individual en procesos de regularización de los barrios entre otros problemas.

Por su parte Luis Gomes González presidente de la Confederación Nacional de Barrios CONBADE dice que este tipo de organizaciones como los comités pro-mejoras y sus articulaciones como son las federaciones, asociaciones, comités centrales de barrios tiene mucho que ver con el control social de los territorios y con tratamiento del déficit cualitativo como es la gestión de servicios e

